

Homélie du dimanche de la Pentecôte A.
Unis dans la paix pour témoigner.

Pendant de longues semaines nous avons éprouvé la souffrance de l'isolement, la peine de la séparation d'avec ceux qui nous sont chers. L'absence de communion nous a fait sentir par déficit combien il est doux pour des frères de vivre ensemble et d'être unis dans la maison de Dieu. Il est heureux que ce soit l'Esprit Saint qui nous rassemble aujourd'hui pour cette fête de la Pentecôte, car vraiment c'est un esprit d'unité. Il fait de nous un corps, un seul cœur, une seule âme, unifiés par la prière commune dans cette Église comme les apôtres assemblés autour de Marie au Cénacle.

Cette expérience a pu nous faire sentir que nous avons besoin des autres, que nous sommes des êtres de relation faits pour donner et recevoir et non des monades qui se suffisent à elles-mêmes. Notre foi n'est pas seulement une affaire personnelle, elle est communautaire et sous le souffle de l'Esprit cette communauté est fraternelle. Prions donc les uns pour les autres, pour demander une grâce de plus grande unité dans nos familles, nos petites fraternités locales, notre paroisse et les églises chrétiennes.

Mais à quoi servirait l'unité si elle n'avait pas de finalité ? A quoi sert un corps s'il n'est animé ? C'est encore l'Esprit Saint qui meut ce qu'il rassemble. C'est un esprit qui fait de nous des fils pour que nous ne soyons plus esclaves du péché et de la mort pour retomber dans la crainte mais vivant de la résurrection du Christ (Rm8). D'où vient donc que nous ayons encore peur ? Peur d'un virus, peur des autres, peur du chômage... que sais-je encore ? Où est notre Espérance ? Si elle n'est que pour la santé de notre corps, nous sommes les plus malheureux de tous les hommes, nous en avons fait un dieu incapable de nous sauver car nous savons bien que nous sommes mortels. Mais si l'Esprit du Christ habite en nous, nous vivons déjà de la vie éternelle bienheureuse, nous recevons la Paix qu'au-delà de sa mort le Christ est venu donner à ses disciples. Nous avons reçu au baptême cette force vitale de la foi qu'aucune adversité ne saurait ébranler.

Ensemble soyons donc les témoins de cette joyeuse et vivante espérance dans un monde toujours plus inquiet. Pourrions-nous en effet garder un tel trésor pour nous seuls ? Non, Jésus nous envoie le partager comme il a été lui-même envoyé par le Père pour donner au monde la vie et la paix. La Pentecôte juive célébrait les moissons, mais c'est Jésus le grain nouveau broyé sur la croix pour être pain de vie, un pain levé par l'Esprit saint qui fait de nous une créature nouvelle, régénérés par la sainteté de Dieu, brûlants de sa charité. Il donne la vie au corps que nous formons pour se diffuser plus largement en ses membres toujours plus nombreux. Parce que l'Amour est diffusif de soi, L'Esprit de Dieu qui est Amour est un esprit missionnaire. Il donne à chacun des dons particuliers pour annoncer et témoigner que dans le Christ nous avons la vie véritable. Les dons ne sont pas pour nous-mêmes, ils sont pour les autres, en vue du bien de tous dit st Paul. Quel usage en faisons-nous pour la Gloire de Dieu et le salut de nos frères ? N'oublions jamais que c'est à cela que nous serons jugés au soir de notre vie à l'aune de la charité.

En nous associant à la prière de Marie et par son intercession, demandons :

Viens, Esprit d'unité, nous rassembler en frères et sœurs dans l'Amour du Père.

Viens, Esprit de paix, dissiper en nous toute crainte et raviver la flamme de notre espérance.

Viens, Esprit de Charité, faire de nous les prophètes zélés du royaume qui vient.